

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE GOETHE-INSTITUT BORDEAUX

## NOUVELLE RÉSIDENCE D'ARCHITECTURE CROISÉE BORDEAUX-MUNICH

### SANDRINE IRATÇABAL : première lauréate à Munich janvier-mars 2023

La nouvelle résidence d'architecture croisée s'inscrit dans le cadre des célébrations des **60 ans du Traité de l'Élysée**. Jumelées depuis le 30 mai 1964, Bordeaux et Munich se caractérisent par une scène créative foisonnante comme le public bordelais pouvait le découvrir récemment à travers les invitations d'Ayzit Bostan, Konstantin Grcic, Florian Böhm, Christina Schepper-Bonnet ou Mathieu Wellner.

Initié par Luise Holke, le *Département d'Art et de Culture de la ville de Munich*, la *Direction des relations internationales de la ville de Bordeaux*, le *308 - Maison de l'Architecture en Nouvelle-Aquitaine*, l'*arc en rêve centre d'architecture*, la *Architekturgalerie München*, le *TUM Cluster Sustainable Real Estate*, le *Goethe-Institut Bordeaux* et l'*Institut Français à Munich* ont mis en place la nouvelle résidence d'architecture pour offrir à une personne diplômée un **séjour de trois mois dans la ville partenaire**. L'objectif de la résidence est d'intensifier les relations culturelles, compétences interculturelles et l'échange franco-allemand ainsi que de développer des réseaux professionnels durables au niveau de *l'architecture et l'urbanisme*. Grâce au financement des deux villes et grâce à l'engagement inlassable des partenaires, cette résidence est rendue possible.

**SANDRINE IRATÇABAL**, première lauréate bordelaise de la résidence, est architecte et historienne de l'art de formation. Elle exerce aujourd'hui comme photographe spécialisée en architecture. Pendant et après ses études, elle a travaillé dans plusieurs agences européennes, parmi lesquelles *Heide & Von Beckerath* à Berlin, *Point Supreme* à Athènes, and *Studio SNDA* à Bruxelles. Elle y a appris comment construire des images. Ses recherches personnelles portent sur les espaces construits et non construits, essentiellement dans le champ de l'architecture contemporaine.

Concernant la résidence, Sandrine Iratçabal dit :

"Au-delà d'une profession, **être architecte c'est une manière de vivre, de regarder le monde, d'appréhender l'espace et de mettre à contribution sa sensibilité pour participer à sa transformation**. Ce qui nous rassemble c'est aussi notre capacité à transformer une idée en réalité, qu'elle soit construite ou non, et peu importe la forme que prend la réalisation (espace urbain, bâtiment, exposition, écrits, photographie...).

Le **travail photographique** qui sera mené lors de cette résidence visera à **explorer la scène architecturale munichoise**, dans la continuité de ses recherches actuelles. Ce sera entre autres l'occasion d'aller à la découverte du travail de Josef Wiedemann (auteur de la rénovation de la Glyptotek de Munich ou du siège social de l'entreprise Allianz), d'explorer Neuperlach, quartier construit dans les années 1970 ou encore de découvrir les initiatives de réemploi de matériaux dans les constructions bavaroises."

[www.sandrineiratcabal.com](http://www.sandrineiratcabal.com) & @sandrineiratcabal @munich\_2023 sur Instagram



GOETHE  
INSTITUT

Sprache. Kultur. Deutschland.

BORDEAUX, le 7 fév. 2023



© Yoann Vabre



#### Contact:

Luise HOLKE  
Directrice  
Goethe-Institut Bordeaux  
35 Cours de Verdun  
33000 Bordeaux  
+33607705989

[Luise.Holke@goethe.de](mailto:Luise.Holke@goethe.de)  
[www.goethe.de/bordeaux](http://www.goethe.de/bordeaux)



## Les partenaires qui rendent cette résidence possible :

- **Direction des relations internationales de la ville de Bordeaux**  
Céline Papin, Lucien Bruneau
- **Département d'Art et de Culture de la ville de Munich**  
Laura Sanchez
- **308 - Maison de l'Architecture en Nouvelle-Aquitaine**  
Adrien Maillard, Vincent Arné, Julien Graves
- **arc en rêve centre d'architecture**  
Fabrizio Gallanti
- **Architekturgalerie München**  
Nicola Borgmann
- **TUM Cluster Sustainable Real Estate**  
Mathieu Wellner
- **Goethe-Institut Bordeaux**  
Luise Holke
- **Institut Français à Munich**  
Thibaut de Champris



Landeshauptstadt  
München  
Kulturreferat

ARTIST  
IN  
RESIDENCE  
MUNICH

VILLA WALDBERTA  
EBENBÖCKHAUS



arc en rêve  
centre  
d'architecture



architekturgalerie  
münchen



## **APPEL À CANDIDATURE**

Pour la **résidence à Bordeaux** de septembre à novembre 2023, la **ville de Munich** cherche actuellement un.e architecte diplômé.e qui exerce à Munich. Veuillez consulter l'annonce ainsi que les modalités de candidature :

<https://stadt.muenchen.de/infos/ausschreibung-architekturresidenz.html>

Date limite de candidature : 28 février 2023

[www.artistinresidence-munich.de](http://www.artistinresidence-munich.de)